

DIÁLOGO POLÍTICO



Konrad
Adenauer
Stiftung

ISSN 1688-9665

DIÁLOGO INTERRELIGIOSO
JUNIO 2015

DIÁLOGO POLÍTICO



Konrad
Adenauer
Stiftung



DIÁLOGO POLÍTICO
Año XXXII, n.º 1, 2015

EDITOR
Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.
(Fundación Konrad Adenauer)

DIRECTORA
Dra. Kristin Wesemann

JEFE DE REDACCIÓN
Manfred Steffen

EQUIPO DE REDACCIÓN
Guillermo Tell Aveledo
Agustina Carriquiry
Carlos Castillo
José Cepeda
Alejandro Coto
Jorge Dell'Oro
Alejandra Gallo
Federico Irazabal
Ana Jacoby

CORRECCIÓN
Alejandro Coto
María Cristina Dutto

TRADUCCIÓN
Renate Hoffmann
Lucía Colombino

TRANSCRIPCIÓN
María Lila Ltaif

FOTOGRAFÍA
Agustina Carriquiry
Martina Steffen

DISEÑO Y ARMADO
Taller de Comunicación
Obligado 1191, Montevideo, Uruguay
Tel.: +598 2708 13 65
www.tallerdecomunicacion.com.uy

IMPRESIÓN
Mastergraf
Gral. Pagola 1823, Montevideo, Uruguay
Tel.: +598 2203 47 60
www.mastergraf.com.uy

© Konrad-Adenauer-Stiftung
Plaza Independencia 749, oficina 201
11000 Montevideo, Uruguay
Tel.: +598 2902 0943

www.kas.de/parteien-lateinamerika/es
www.dialogopolitico.org
www.facebook.com/fkamontevideo
@dp_latam
info.montevideo@kas.de

FOTO DE PORTADA
Martina Steffen
Memorial del Holocausto del Pueblo
Judío, en Montevideo, frente al mar

ISSN: 1688-9665
Depósito legal:

Los textos que se publican son de exclusiva responsabilidad de sus autores y no expresan necesariamente el pensamiento del editor. Se autoriza la reproducción total o parcial del contenido citando la fuente.

Índice

5

PRESENTACIÓN

7

ACTUALIDAD
LATINOAMERICANA

- 8 La polifonía toma el continente. Nuevas voces en el escenario
Catalina Jiménez
- 22 El desafío es progresar con inclusión
Entrevista con Milton Henríquez

29

COMUNICACIÓN
Y CAMPAÑAS

- 30 Por la positiva
Daniel Supervielle

39

DOSSIER:
DIÁLOGO INTERRELIGIOSO

- 42 El diálogo interreligioso como indicador de la calidad democrática
Entrevista con Néstor Da Costa
- 52 La alternativa humanista hacia el siglo XXI
Carlos Castillo
- 62 Desde la América Latina precolombina.
Algunas pistas en torno a un desafío inconcluso
José Cepeda
- 76 En tiempos de incredulidad y apatía moral
Susana Mangana
- 81 La imagen cristiana e islámica del ser humano.
Por qué adhiero a la CDU siendo musulmana
Cemile Giousouf
- 88 Testimonios

95

EUROPA Y EL MUNDO

- 96 Los próximos temas de la agenda internacional.
La evolución global desde la perspectiva
de la Fundación Konrad Adenauer
Dr. Gerhard Wahlers
- 103 Democracia y populismo. La encrucijada española
Enrique San Miguel

117

AGENDA POLÍTICA

- 118 ODCA, un proyecto compartido en valores y principios
Entrevista con Jorge Ocejo

123

IDEAS Y DEBATES

- 124 Hacia una autoridad política de alcance universal.
Doctrina social de la Iglesia y bien común global
Rodrigo Guerra
- 144 En busca del *núcleo duro* del electorado.
¿Cómo deberían reaccionar los partidos
ante una sociedad individualista?
Nico Lange

153

DE LA CASA

Actualidad latinoamericana

La polifonía toma el continente. Nuevas voces en el escenario

Catalina Jiménez

El desafío es progresar con inclusión

Entrevista con Milton Henríquez

Comunicación y campañas

Por la positiva

Daniel Supervielle

Dossier: Diálogo interreligioso

El diálogo interreligioso como indicador de la calidad democrática

Entrevista con Néstor Da Costa

La alternativa humanista hacia el siglo XXI

Carlos Castillo

Desde la América Latina precolombina.

Algunas pistas en torno a un desafío inconcluso

José Cepeda

En tiempos de incredulidad y apatía moral

Susana Mangana

La imagen cristiana e islámica del ser humano.

Por qué adhiero a la CDU siendo musulmana

Cemile Giousouf

Testimonios

Europa y el mundo

Los próximos temas de la agenda internacional.

La evolución global desde la perspectiva de la Fundación Konrad Adenauer

Dr. Gerhard Wahlers

Democracia y populismo. La encrucijada española

Enrique San Miguel

Agenda política

ODCA, un proyecto compartido en valores y principios

Entrevista con Jorge Ocejo

Ideas y debates

Hacia una autoridad política de alcance universal.

Doctrina social de la Iglesia y bien común global

Rodrigo Guerra

En busca del *núcleo duro* del electorado.

¿Cómo deberían reaccionar los partidos ante una sociedad individualista?

Nico Lange

De la casa

